

# Granada Hoy

www.gradahoy.com

El mercado hipotecario **remonta** con más firmas y mayores importes ▶ 23

**Sierra Nevada** se propone generar más de 3 millones con la temporada estival ▶ 26-27



**Tomás Olivo** costeará las obras para resolver el tráfico en el Nevada ▶ 25

EL FUTURO DE LA INSTITUCIÓN, EN 8 CUADERNOS DE COLORES CON EL RESUMEN DE LA LARGA CAMPAÑA ▶ 16 a 18

## Pilar Aranda, la primera rectora de la UGR en cinco siglos de historia

● La catedrática de Fisiología se impone con contundencia a Indalecio Sánchez-Montesinos con un 68% de los votos

**El 'viaje a Ítaca' de una mujer progresista y reivindicativa**



La catedrática de Fisiología ha arrasado en todos los sectores de la comunidad universitaria

ALEX CÁMARA

**24-M** 6 A 15 EL PP TOCA A REBATO CONTRA PODEMOS

### Ciudadanos consultará con los militantes para decidir las alianzas en la capital

● La hoja de ruta del PSOE: gobernar en 106 municipios y recuperar con pactos la Diputación

● Rajoy abandona el inmovilismo y empieza a contemplar cambios en el Gobierno y en el partido

**19** NUEVO RETRASO EN LA INAUGURACIÓN DEL EDIFICIO

### El Centro Lorca perderá fondos si no abre antes de septiembre

● El Consejo Rector se reúne hoy para analizar la situación

**20** MOVILIZACIÓN CIUDADANA CONTRA EL PROYECTO

### Campaña 'SOS Alhambra' contra el "pelotazo" del Atrio

# GRANADA



**ELECCIONES UNIVERSITARIAS** ▶ Jornada de votación para elegir nuevo rector



## “Quiero poner a la UGR entre las mejores con lo que nos diferencia”

● Pilar Aranda, con el 68% del voto, obtiene una contundente victoria sobre Indalecio Sánchez-Montesinos ● Los estudiantes sorprenden por el incremento de su participación

**Lola Quero** GRANADA

La catedrática Pilar Aranda será rectora de la Universidad de Granada durante los próximos cuatro años, tras conseguir un triunfo electoral incontestable en las elecciones celebradas ayer en todos los centros de esta institución docente. La primera mujer rectora en sus 484 años de historia se ha marcado como objetivo poner a la UGR en la élite de las universidades, mediante la potenciación de aquellas facetas del conocimiento en las que marca la diferencia por su valía.

Después de una jornada electoral sin incidentes, durante la que permanecieron abiertas las mesas desde las 10 de la mañana hasta las 7 de la tarde, los primeros escrutinios ya daban a Pilar Aranda como segura vencedora frente a su rival, el decano de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos. Al final, la ganadora obtuvo casi el 68% del voto ponderado, frente al 32% del aspirante.

En estos comicios podían votar 60.462 electores, entre estudiantes, personal de administración y servicios (PAS) y profesores. La participación fue del 26,69%, pues se emitieron 16.135 votos. Del total, casi 11.000 votos fueron para Pilar Aranda y algo más de 4.500 para Sánchez-Montesinos, quien



Pilar Aranda, anoche en el Rectorado con González Lodeiro y Montesinos.

### Montesinos pide a la ganadora que cuide de los 'suyos'

El candidato que resultó ayer perdedor en las elecciones al Rectorado de la UGR, el decano de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, hizo una petición especial a Pilar Aranda después de conocer los resultados. Le pidió a la futura rectora que “cuide a todos, pero también a los que me han apoyado a mí”. A pesar de esta petición, el aspirante rebajó notablemente el tono crítico de la campaña y manifestó que acepta el resultado electoral “como un universitario más”, además de felicitar a su oponente. Sus declaraciones tras la derrota estuvieron dirigidas a sus colaboradores, un equipo con el que aseguró que piensa “seguir” en un “horizonte de una universidad mejor”. Sánchez-Montesinos, lanzó un “mensaje de responsabilidad y esperanza hacia estas personas” que lo han apoyado. El candidato siguió los resultados desde la Facultad de la que es decano y aceptó el final diciendo que esto es “la riqueza que tiene la democracia”.

asumió ayer su derrota y felicitó a su rival.

La ventaja de Pilar Aranda sobre el otro candidato se suponía especialmente en el sector del profesorado y, dado su alto porcentaje de supremacía en el voto ponderado, era ella la favorita en estas elecciones.

Pero la gran sorpresa ayer fue el comportamiento de los estudiantes. En primer lugar por el alto porcentaje de participación, pues, aunque un 21% parece

La nueva rectora tiene como prioridad sus reivindicaciones al Gobierno y a la Junta

poco, hay que tener en cuenta la tradición. Los alumnos apenas han acudido a votar en ninguno de los comicios anteriores, con índices que rara vez pasaban del 10%. La movilización que las dos candidaturas han promovido en el sector estudiantil y el hecho de que las redes sociales y el correo electrónico hayan sido las herramientas de difusión de los mensajes son los dos elementos que se presuponen como impulsores de la mejora en la participación estudiantil.

Y la segunda sorpresa ha sido



2

REPORTAJE GRÁFICO: M<sup>o</sup> DE LA CRUZ



3

1. La catedrática de Fisiología votó a primera hora de la mañana en su Facultad ante una enorme expectación mediática **2 y 3**. La jornada electoral se desarrolló sin incidencias de 10 de la mañana a 19 de la tarde. **4 y 5**. La candidata a dirigir la Universidad siguió con su equipo el recuento de los votos desde la Facultad de Ciencias del Trabajo.



4



5

la amplia victoria que también ha conseguido Pilar Aranda entre este sector de la comunidad universitaria, pues Sánchez-Montesinos había concentrado grandes esfuerzos para conseguir la mayor parte de los apoyos de los estudiantes, que representan un 25% del voto total ponderado.

La supremacía de Aranda ha sido casi absoluta en las facultades y escuelas universitarias de la UGR, pues su oponente sólo ha logrado obtener más votos en las mesas del personal docente y los estudiantes de Medicina, el centro del que él es decano. También se ha impuesto en algunas urnas de Ceuta y Melilla.

Las caras de triunfo eran evidentes entre los colaboradores de Pilar Aranda desde poco después del cierre de las urnas. Reunidos en la Facultad de Ciencias del Trabajo, más de un centenar de personas (entre los que estaban bastantes decanos y vicerrectores actuales) recibieron a Pilar Aranda cuando la victoria estaba asegurada al grito de "rectora, rectora".

Ha sido una dura campaña electoral, en la que Sánchez-Montesinos siguió la línea de la crítica al sistema actual y denunció un supuesto "régimen de poder" con "coacciones" para el voto. La vencedora hizo una alusión a esto al anunciar

ante sus seguidores que "han ganado las formas universitarias, el futuro y el proyecto de amor a la institución".

Acompañada desde ese momento por los que la seguirán en el Gobierno de la UGR, Pedro Mercado y María del Mar Holgado, Aranda explicó a los periodistas que su prioridad va a estar centrada en el diálogo y la exigencia a los Gobiernos, central y autonómico. Al primero le reclama la retirada de los decretos

### Los dos candidatos acudieron anoche a saludar al que será el rector saliente

que han restringido la contratación de personal y a la Junta, el pago de la deuda que asfixia a la UGR con problemas de tesorería.

Recordó que la media de edad entre el personal docente de la institución es de más de 50 años y que por otro lado se está perdiendo mucho conocimiento a través de los jóvenes investigadores que no pueden continuar y que se han formado en la institución.

No se olvidó de las promesas hechas a los estudiantes, entre las que destaca la gratuidad del

B1 de inglés. "Tenemos que hacer mucha política universitaria, revisar los planes de estudios, fomentar los dobles grados..." incidió ayer Aranda durante su primer repaso de prioridades tras la victoria. El objetivo de esos cambios ha de ser, para la futura rectora, afianzar a la UGR en el puesto de liderazgo que ella asegura que ocupa en Andalucía y conseguir que se coloque a la cabeza de las universidades españolas.

Aranda prometió anoche mismo sentarse a dialogar con los sindicatos cuanto antes, algo que en el actual mandato de Francisco González Lodeiro prácticamente no se ha producido.

Precisamente el rector actual, que seguirá siéndolo casi un mes más previsiblemente, recibió a los dos candidatos a sucederle en su despacho del Rectorado alrededor de las 10 de la noche. Allí tuvieron ocasión de encontrarse también Aranda y Sánchez-Montesinos, pese a que éste se retrasó y obligó al actual y a la futura rectora a esperar su llegada durante largo rato.

Pilar Aranda no quiso dar más nombres de su futuro equipo de gobierno más allá de los dos ya conocidos. "Voy a pensar, tengo que estudiar muchos temas después de estos 18 meses", agregó la futura rectora de la UGR.

## GRANADA

UGR



ELECCIONES UNIVERSITARIAS ▶ Jornada de votación para elegir nuevo rector

● Un veterinario y un ama de casa maños, comprometidos y activistas, hicieron de su hija una mujer capaz de romper altos techos de cristal, sin dejar de ser conocida como Pilar, a secas

# Probetas, vocación y libretas de colores para llegar a Ítaca

Lola Quero GRANADA

Una de esas relajadas y copiosas comidas familiares de domingo por la tarde solía tener como colofón la visita al laboratorio para revisar el estado de sus ratas. Esta catedrática de Fisiología puede publicar en una revista científica internacional, ser oradora en una engolada ceremonia o contar historias de sus hijos en la pescadería, los sábados por la mañana; todo ello con la misma naturalidad. Este carácter polivalente es, para quienes la conocen de cerca, el principal activo de la nueva rectora de la Universidad de Granada.

Pilar Aranda Ramírez nació el 14 de diciembre de 1958 en Zaragoza, tierra a la que sus padres maños volvieron para su nacimiento, aunque su residencia ya estaba en Granada por motivos laborales. Su padre, veterinario, y su madre, ama de casa, “aunque muy activista” (subraya), fueron siempre su inspiración para forjar el perfil comprometido, progresista y feminista de la primera mujer rectora de esta institución, con 485 años de historia.

Sus colaboradores en este tiempo de campaña le han preparado un vídeo a modo de colofón que lleva por título *Viaje a Ítaca*, utilizando así el periplo de Ulises tras la guerra de Troya como símil del largo período de preparación y trabajo que Pilar Aranda ha desarrollado desde que se decidió a aspirar al Rectorado, hace 18 meses.

La decisión partió de casa. Su esposo, el cantante y político Enrique Moratalla, y sus dos hijos, de 24 y 30 años, le animaron a emprender el camino. “Sin ellos hubiera sido imposible: se han puesto al frente de la casa y solo me piden que descanse de vez en cuando”, cuenta la propia Pilar, nombre de pila con el que casi todo el mundo se refiere a ella en la Universidad, sin necesidad de hacer mención al apellido. Y es que su trato cercano estimula este tipo de detalles. Lo primero que destacan de ella todos sus conocidos es que “es capaz de hablar con cualquiera”.

Una vez tomada la decisión de aspirar a la sucesión de González Lodeiro, cogió una libreta pequeña que tenía del Parque de las Ciencias, un boli, y se fue a recorrer despachos, facultades, comedores y aulas para conocer de primera mano cada rincón de esa

Universidad en la que lleva 30 años y que ha visto avanzar en el tiempo con sus defectos y sus virtudes, como no se ha cansado de repetir en esta campaña.

Pero la libreta se le quedó corta y al final ha completado ocho cuadernos de colores, que se han hecho famosos en la UGR, porque de ellos se espera que salgan soluciones felices para todos. Hay grandes esperanzas puestas en esas pequeñas libretas y en la mente de esta mujer voluntariosa y trabajadora, que “cuando no sabe algo siempre pregunta con humildad”. Así lo recuerda el catedrático de Derecho Constitucional José Antonio Montilla de sus experiencias en común. Como cuando trabajaron juntos en el borrador de la Ley Andaluza de la Ciencia o durante su etapa en los órganos de dirección de CajaGranada.

Pilar Aranda es docente e investigadora, pero sus inquietudes y su capacidad para establecer lazos y conexiones la han llevado a desempeñar tareas alejadas de sus aulas o su laboratorio. Es el ca-

so de ese paso por el Consejo de la entidad de ahorros granadina, en la que fue nombrada también presidenta de la Comisión de Control. Ahí ya hizo historia como mujer, pues marcó un hito en la tra-

yectoria de la empresa centenaria.

También fue secretaria ejecutiva de la Fundación Euroárabe y de la Comisión del Plan Andaluz de Investigación. Junto con sus cargos en la propia Universidad de Granada, donde fue vicerrectora

de Estudiantes, sus experiencias le acreditan cierta capacidad de gestión, algo que se hace muy necesario para el cargo que va a desempeñar.

Además de conocer los entresijos internos de la UGR tendrá que interactuar en el escenario político actual, resulte del color que sea, tanto en la Junta de Andalucía como en el Gobierno de España, pues éstos tienen mucho que decir respecto al futuro de la Universidad.



## 30 años de docencia e investigación de calidad

Pilar Aranda Ramírez es catedrática del Departamento de Fisiología de la Universidad de Granada y es docente desde hace más de 30 años en la Facultad de Farmacia, en la de Ciencias del Deporte y en el Aula permanente de Formación Abierta. También colabora en otras universidades e instituciones académicas españolas (Au-

tónoma de Madrid, Autónoma de Barcelona y Carlos III, entre otras) e hispanoamericanas (Universidad de Guadalajara, México; Universidad de Antioquia, Colombia; Universidad de Quito, Ecuador). Lleva a cabo su labor de investigadora en el Grupo de Investigación Fisiología digestiva y nutrición y el Instituto Universitario de Nutrición y Tecnología de

los Alimentos de la UGR. Sus líneas de investigación se centran en las interacciones fármacos-nutrientes, en la valoración del estado nutricional en poblaciones en situaciones patológicas y en la educación en hábitos de vida saludable. Cuenta numerosas publicaciones en editoriales y revistas de prestigio e impacto científico.

Pilar Aranda declaró en esta campaña que, a su juicio, “los rectores tenían que haber hablado más alto en este tiempo”, lo que se entiende como una auténtica declaración de intenciones. A partir de ahora tendrá que echar mano de ese carácter reivindicativo, aunque con la mano izquierda y la humildad que sus conocidos le atribuyen.

La futura rectora de la UGR ingresó como estudiante de la Facultad de Farmacia en 1975, una carrera que, asegura, eligió de forma “vocacional”. Y en su primer año ya fue elegida delegada de curso. Fue el arranque de una trayectoria de compromiso social y movimientos políticos, aunque ella insiste siempre en que nunca ha sido militante de ningún partido. Una defensa contra su rival en la campaña, que ha insistido en que su vinculación al PSOE la desacreditaba para el cargo de rectora. “Soy progresista” —dice ella—. Una ideología con la que, en el amplio sentido del término, ha coincidido muchas veces con los socialistas y este partido la ha apoyado en algunas aventuras laborales. Pero del mismo modo ha prometido ser reivindicativa con las instituciones, sea cual sea su signo político.

En los 90 Pilar Aranda fundó el Colectivo Independiente de Mujeres, un hito más en

su labor de compromiso social, aunque esta vez con el feminismo. La desigualdad entre sexos es uno de los asuntos que le siguen preocupando, en especial por el llamado techo de cristal. Aunque ella acaba de romper una esquina, explica que el logro sería conseguir que no sea noticia la llegada de una mujer a este tipo de cargos. Reconoce que la conciliación laboral y familiar es uno de los grandes problemas que ella mismo ha vivido, a pesar de contar con “una colaboración plena de mi compañero”, como le gusta referirse a su esposo.

El *Viaje a Ítaca* de Pilar Aranda no comenzó en realidad hace 18 meses, con esta larga campaña para el Rectorado, sino que ha sido una extensa trayectoria profesional y personal llena de estudio, ensayos, reivindicación y gestión, pero también de dificultades personales y familiares sobrellevadas con el mismo optimismo vital que transmiten esas mil y una chaquetas de colores diferentes que luce cada día o las bonitas tapas de sus libretas.

# Los bancos firman en tres meses 956 hipotecas y elevan el importe un 42%

● El mercado hipotecario consigue registrar su primer arranque de año positivo desde 2007

G. S. M. GRANADA

Se conceden más hipotecas y, además, se presta más dinero. El primer trimestre del año ha supuesto una pequeña revolución para el mercado hipotecario, a juzgar por los datos que publicó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE). Entre enero y marzo, las entidades financieras que operan en Granada han formalizado 956 préstamos hipotecarios, que han supuesto la concesión de 81,7 millones de euros para que casi un millar de granadinos puedan acceder a la compra de una vivienda.

Estas cifras por sí solas dicen poco, pero comparadas con las del mismo periodo del año pasado son mucho más elocuentes: en el primer trimestre de 2014 se firmaron en la provincia 789 hipotecas por valor de 57,3 millones de euros. Esto quiere decir que en apenas un año los bancos han abierto el grifo crediticio lo suficiente como para que las hipotecas crezcan un 21,2%, elevando hasta un 42,6% el importe del conjunto de los préstamos. El valor de los créditos, por lo tanto, ha crecido muy por encima de la concesión de hipotecas, lo que evidencia que no sólo están siendo más proclives a hablar de deuda relacionada con el sector inmobiliario –en muchos casos, se trata de sus propias viviendas–, sino que, además, ahora son más ‘generosos’.

De media, cada uno de los créditos hipotecarios concedidos en el primer trimestre del año supera los 85.460 euros, frente a los 72.007 del año pasado. El importe medio de los préstamos es aho-



PEPE VILLOSLADA

El mercado hipotecario repuntó especialmente en febrero.

ra 13.000 euros superior, lo que significa que los bancos conceden ahora préstamos un 18,7% superiores que los de hace justo doce meses.

La concesión de hipotecas firma así su primer trimestre positivo desde que comenzó la crisis.

El incremento se debe a los negativos registros de los tres primeros meses de 2014

En los últimos siete años, este ha sido el único ejercicio que se ha saldado con una actividad hipotecaria superior a la del ejercicio anterior. El crecimiento registrado ha sido sustentado por la evolución de todos los meses: en enero la concesión de préstamos hipotecarios creció un 7,1%; en febrero lo hizo un 43,4%; y en marzo lo ha hecho un 16,5%.

Sin embargo, que la actividad del mercado hipotecario haya crecido de esta manera no significa que se pueda hablar sin matices de recuperación del mercado inmobiliario. Las buenas ci-

## LAS CIFRAS

**317**

**Marzo.** A lo largo del mes de marzo se han firmado en Granada 317 hipotecas, un 16,5% más que el año pasado. Este crecimiento es bastante menor que el que se registró en febrero, cuando se formalizó un 43,4% más de hipotecas. En enero el incremento fue todavía menor, del 7,1%.

**81,7**

**Millones de euros.** Las entidades financieras han concedido a los granadinos en el primer trimestre del año 956 hipotecas por valor de 81,7 millones de euros, un 42,6% más que en el mismo periodo del año pasado.

**85.400**

**Importe medio.** El valor medio de cada una de las hipotecas concedidas a lo largo del primer trimestre del año alcanza los 85.400 euros, un 18,7% más que el valor medio de los préstamos con garantía hipotecaria del primer trimestre del año pasado, que según los datos del INE no superaba los 72.007 euros.

## La UGR debate hoy sobre vivienda accesible y sostenible

R. G. GRANADA

La Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Granada acoge hoy el Seminario Internacional de Investigación *De la vivienda accesible a la vivienda sostenible: la esencia del ajuste razonable*. VIVable, organizado por el equipo de investigación (Grupo TEP 942 y empresas colaboradoras) encargado del Proyecto I+D+i sobre la materia.

El objetivo del seminario es dar a conocer los principales resultados del proyecto I+D+i denominado *De la vivienda accesible a la vivienda sostenible: la esencia del ajuste razonable*, perteneciente a la tercera convocatoria de Proyectos I+D+i re-

Participan investigadores de prestigio españoles e internacionales

lativos al ámbito competencial de la Consejería de Fomento y Vivienda de la Junta de Andalucía para los años 2011 a 2013.

En el mismo intervendrán investigadores de prestigio españoles y extranjeros para discutir y reflexionar sobre la importancia de adecuar la vivienda existente a las necesidades de las personas que la utilizan en el contexto de la ciudad en la que se ubican.

En el ámbito de la rehabilitación edificatoria y renovación urbana, el equilibrio entre necesidades de las personas, la funcionalidad de la arquitectura y su viabilidad económica son los ejes estratégicos sobre los que se asientan los resultados de este proyecto de I+D+i.

## Dos de cada tres consumidores cree que la banca pública es “necesaria y positiva”

R. G. SEVILLA

Un estudio elaborado por la Asociación de Usuarios de Bancos y Cajas (Adicae) señala que los consumidores andaluces creen que la banca ética y la banca pública podrían constituir “alternativas” a las entidades tradicionales más justas con

los derechos e intereses de los consumidores.

Según el informe, un 66% de los consumidores se cambiaría a la banca ética, aunque el porcentaje baja al 15% si eso supusiera costes más elevados que los de su entidad actual.

Además, dos de cada tres encuestado cree que la implanta-

ción de una banca pública sería “necesaria y positiva” y que impulsaría el desarrollo económico de la región.

Según apuntó ayer la organización de consumidores, los resultados del informe “expresan la necesidad de abordar un debate sobre el futuro del panorama bancario desde la perspecti-

va de los consumidores”, que perciben los modelos de banca ética y banca público como “más respetuosos con los derechos y los intereses de los consumidores”. El 95% de los usuarios considera este factor importante a la hora de elegir de qué banco hacerse cliente, por encima de conocer el destino de

los beneficios (76%) y la transparencia en la gestión (40%). Además, cuatro de cada cinco encuestado considera importante o muy importante la existencia de una obra social, aunque apenas tiene peso que la entidad cuente con una amplia red de oficinas (23%).

La encuesta, elaborada por Adicae entre 2.053 consumidores andaluces, demuestra a juicio de la asociación que “la sociedad echa en falta un sistema financiero más responsable y vinculado con la economía real” del territorio en el que opera.

## PROVINCIA

## ▶ MOTRIL

## Un hombre agrede a los agentes cuando lo detenían por machismo

● Los policías encontraron en la casa del arrestado el mobiliario roto y un móvil destruido

R. Fernández GRANADA

Un vecino de Motril ha sido detenido por un presunto delito de maltrato en el ámbito familiar. Tras recibir una llamada de alerta al 092, centralita de la Policía Local de Motril, los agentes se desplazaron alrededor de las cuatro de la tarde al barrio de Capuchinos, porque supuestamente, un hombre estaba agrediendo a una mujer en su domicilio, según informó el concejal en funciones de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento, Manuel Ballesteros.

La Policía Local encontró en la casa del arrestado gran parte del

mobiliario roto e, incluso, un teléfono móvil destruido. El presunto agresor, en presencia de los agentes, comenzó a amenazar y vociferar desafiante a la víctima.

En el momento de la detención, el varón agredió a los dos policías produciéndoles lesiones de diversa índole y este comportamiento se prolongó en el vehículo policial durante su traslado. Los agentes prestaron una primera atención a la víctima y antes de poner a disposición judicial al detenido se le trasladó al centro sanitario para que fuese atendido por los profesionales médicos.

El presunto maltratador se enfrenta a una pena de prisión de siete meses y medio a un año, o a realizar trabajos en beneficio de la comunidad por cincuenta y cinco ochenta días y, en todo caso, estará privado del derecho a la tenencia y porte de armas, durante dos años y un día a tres años, por un delito de lesiones contra su esposa con el agravante de haber producido estas en el domicilio común.

## EN BREVE



ROSA FERNÁNDEZ

### El presidente del TSJA recibe una medalla en el Puerto de Motril

**HOMENAJE.** El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA), Lorenzo del Río, ha realizado una visita institucional al Puerto de Motril, la primera de un representante del máximo órgano judicial en el territorio de la comunidad autónoma, donde se ha reunido con Francisco Álvarez de la Chica. Del Río, que ha recibido la medalla conmemorativa del centenario de la infraestructura, ha conocido el Puerto. /R. F.

### Detienen a dos jóvenes por quemar una finca y varios contenedores

**FUEGO.** La Policía Nacional de Motril ha detenido a dos personas de 19 y 25 años, a los que se atribuye la presunta autoría de los daños causados por el incendio de varios contenedores. Los detenciones se produjeron tras recibirse varias llamadas de vecinos alertando sobre los hechos en el 091. Pasados unos minutos otra persona alertó sobre el incendio de una valla de su finca. /R. F.

### Descubren hachís en el doble fondo de una furgoneta en el Puerto

**DROGA.** Agentes de la Sección del Puerto de Motril y del Servicio Cinológico de Guardia Civil han detenido a un hombre de nacionalidad marroquí por un delito contra la salud pública. El arrestado, de 45 años, ocultaba en un doble fondo en la batería de una furgoneta casi 5 kilos de hachís. Los hechos durante el desembarque del buque Volcán de Tamasite procedente de Melilla. /R. F.

### Granada se prepara para la Operación Paso del Estrecho 2015

**REUNIÓN.** Las costas andaluzas, incluida la de Granada, se preparan para la Operación Paso del Estrecho 2015. El subdelegado del Gobierno, Santiago Pérez, asistió ayer a una reunión preparatoria presidida por el delegado del Gobierno en Andalucía, Antonio Sanz. Para este año se estima que la OPE movilice casi 2,5 millones de personas y 600.000 vehículos.



clm-granada.com



Centro de  
Lenguas Modernas  
www.clm-granada.com



## EXÁMENES DE ESPAÑOL

CENTRO DE LENGUAS MODERNAS · JUNIO / JULIO 2015

D.E.L.E. – DIPLOMA DE ESPAÑOL COMO LENGUA EXTRANJERA



**Examen escrito:** 17 de julio de 2015  
**Examen oral:** 16 de julio de 2015  
**Inscripción:** en la Secretaría del CLM, hasta el 10 de junio  
**NIVELES:** A1, A2, B1, B2 y C1

Cursos de Familiarización con el examen de 20 horas

**Inscripción:** en la Secretaría del Centro de Lenguas Modernas  
**Precio para alumnos no pertenecientes a la UGR:** 204 € (alumno UGR: 163€)

eLADE – EXAMEN EN LÍNEA DE ACREDITACIÓN DE DOMINIO DE ESPAÑOL  
B1/B2 DEL CLM – UNIVERSIDAD DE GRANADA



Válido para fines profesionales y para el acceso a cursos de grado, posgrado, máster o programas de movilidad universitarios  
**Fecha examen:** 8 de junio de 2015  
**Inscripción:** online (www.clm-granada.com), hasta el 2 de junio

**MÁS INFORMACIÓN:** Centro de Lenguas Modernas de la UGR  
Placeta del Hospicio Viejo s/n | Tel. 958 215 660  
Correo e. info@clm.ugr.es | Web: www.clm-granada.com



Universidad  
de Granada

